



Diputado Mauricio Tabe Echartea
Coordinador del Grupo Parlamentario
del Partido Acción Nacional en el
Congreso de la Ciudad de México I Legislatura



Ciudad de México, a 04 de enero de 2021.
GPPANCCM/IL/Coordinación/MT/001/21

DIP. MARGARITA SALDAÑA HERNÁNDEZ,
PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA,
CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO
P R E S E N T E.

Por este conducto le pido de la manera más atenta se listen los siguientes asuntos, en el orden del día de la sesión ordinaria de la Comisión Permanente a celebrarse el 6 de diciembre del presente año y se publiquen en la Gaceta Parlamentaria en el siguiente orden.

I. PUNTOS DE ACUERDO

1. DIP. JORGE TRIANA TENA. PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN POR EL QUE SE EXHORTA AL TITULAR DE LA SUBSECRETARIA DE SALUD, A APEGARSE AL ACUERDO POR EL QUE SE MODIFICA EL SIMILAR POR EL QUE SE ESTABLECEN ACCIONES EXTRAORDINARIAS PARA ATENDER LA EMERGENCIA SANITARIA GENERADA POR EL VIRUS SARS-COV2, PUBLICADO EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN EL 31 DE MARZO DE 2020

A T E N T A M E N T E,

DocuSigned by:

Mauricio Tabe Echartea

3E16E99A3C13403...

DIP. MAURICIO TABE ECHARTEA

ACUSE DE RECIBIDO

DocuSigned by:

Presidencia Mesa Directiva, Congreso CDMX - 1 le

5318C6AE94DA4FD...

MESA DIRECTIVA

DIP. JORGE TRIANA TENA

**DIPUTADA
MARGARITA SALDAÑA HERNÁNDEZ
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN PERMANENTE
DEL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO,
I LEGISLATURA.
PRESENTE.**

El suscrito, Diputado al Congreso de la Ciudad de México, I Legislatura, Jorge Triana Tena, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 122 apartado A fracción II de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 29 Apartado D inciso k) de la Constitución Política de la Ciudad de México; 12 fracción II y 13 fracción IX y XV de la Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad de México; y 5 fracción I, 100 y 101 del Reglamento del Congreso de la Ciudad de México, somete a la consideración del Pleno de este Poder Legislativo, con carácter de urgente y obvia resolución, la siguiente **PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN POR EL QUE SE EXHORTA AL TITULAR DE LA SUBSECRETARIA DE SALUD, A APEGARSE AL ACUERDO POR EL QUE SE MODIFICA EL SIMILAR POR EL QUE SE ESTABLECEN ACCIONES EXTRAORDINARIAS PARA ATENDER LA EMERGENCIA SANITARIA GENERADA POR EL VIRUS SARS-COV2, PUBLICADO EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN EL 31 DE MARZO DE 2020**, al tenor de los siguientes:

ANTECEDENTES

El mes de enero de 2021 comienza con la misma inercia que el mes de diciembre de 2020 en cuanto a casos de contagios y muertes por COVID-19.

Después de que México sea a nivel mundial el cuarto lugar en cuanto a personas fallecidas a causa por el coronavirus hasta el 23 de diciembre de 2020 con 119,495 defunciones¹, y después de que la persona titular de la subsecretaría de Salud, fuera insistente en que toda la población se quedara en casa para no seguir propagando los contagios, el fin de semana trascendieron

¹ Statista. (2020). Países con mas muertes por Covid-19. 2021, de Statista Sitio web: <https://es.statista.com/estadisticas/1095779/numero-de-muertes-causadas-por-el-coronavirus-de-wuhan-por-pais/>

DIP. JORGE TRIANA TENA

imágenes de Hugo López-Gatell, en una playa del Estado de Oaxaca, en el Pacífico mexicano, sin mascarilla, con el semblante relajado.

Las críticas de muchos funcionarios públicos no tardaron en hacerse presentes, pues hace todavía un mes, dicho subsecretario pregonaba la necesidad de quedarse en casa para contener la pandemia.

El lunes 04 de enero de 2021, en la conferencia del titular del ejecutivo federal, fue abordado por varios periodistas tras este hecho de Hugo López-Gatell, a lo que respondió que *“Hay que preguntarle a él hoy por la tarde. Lo que yo puedo decirles, en abono a la conducta del doctor López-Gatell, es que ha estado trabajando bastante, muy intenso, que ha estado cumpliendo cabalmente con su responsabilidad, es un muy buen servidor público, un buen especialista, un profesional”*.

Con la irrupción del SARS-CoV-2 en el país hace más de 10 meses, López-Gatell se convirtió en el rostro de los esfuerzos del Gobierno para someter al virus. Desconocido hasta entonces, el funcionario sorprendió por su tono contenido, trufado de tecnicismos y explicaciones sintéticas. Y sobre todo contrastó su actitud con la del ejecutivo federal, que tardó en reconocer los peligros de la pandemia y actuar en consecuencia.

El idilio duró poco. El virus golpeó con fuerza México, que en pocos meses superó el escenario catastrófico de 60,000 muertos que había planteado el funcionario al principio. Las críticas por las carencias en los hospitales y los equipos que usan los médicos, las denuncias por falta de rigor en el conteo de contagios y muertes provocadas por el virus y la incapacidad del Gobierno para hacer pruebas de manera masiva hicieron el resto.

Con el tiempo, los críticos señalaron también contradicciones en el discurso de López-Gatell, sobre todo respecto a la actitud del presidente. Desde el principio, el funcionario instó a la

DIP. JORGE TRIANA TENA

ciudadanía a guardar “una sana distancia” con los demás, para evitar la propagación del virus, a usar el cubrebocas y evitar lugares cerrados y concurridos.

Las críticas han sido constantes, tanto o más que los elogios. En diciembre, poco antes de las vacaciones de navidad, López-Gatell hizo balance del año y señaló los retos para este 2021. *“La epidemia no ha acabado y no acabará hoy ni mañana. **No se puede precisar cuánto tiempo durará esta epidemia para la humanidad, tenemos que tenerlo claro (...)** En 2021 estaremos enfrentando todavía momentos de incertidumbre y confusión y a veces todavía de distorsión de la información”.*

Según la Secretaría de Salud, casi 1,5 millones de personas se han contagiado y unas 127.000 han muerto a causa del virus. López-Gatell señaló de nuevo la necesidad de llevar cubrebocas, de guardar sana distancia y de quedarse en casa.

A finales de diciembre de 2020 este funcionario informó que se suspendería la conferencia vespertina de Salud y pidió quedarse en casa, misma que no cumplió.

RESOLUTIVO

PRIMERO. SE EXHORTA A LA PERSONA TITULAR DE LA SUBSECRETARIA DE SALUD, APEGARSE AL ACUERDO POR EL QUE SE MODIFICA EL SIMILAR POR EL QUE SE ESTABLECEN ACCIONES EXTRAORDINARIAS PARA ATENDER LA EMERGENCIA SANITARIA GENERADA POR EL VIRUS SARS-COV2, PUBLICADO EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN EL 31 DE MARZO DE 2020.

SEGUNDO. SE EXHORTA A LA PERSONA TITULAR DE LA SUBSECRETARIA DE SALUD, APEGARSE AL SEMÁFORO POR REGIONES PUBLICADO EN EL ACUERDO POR EL QUE SE ESTABLECE UNA ESTRATEGIA PARA LA REAPERTURA DE LAS ACTIVIDADES SOCIALES, EDUCATIVAS Y ECONÓMICAS, ASÍ COMO UN SISTEMA DE SEMÁFORO POR REGIONES PARA EVALUAR SEMANALMENTE EL RIESGO EPIDEMIOLÓGICO RELACIONADO CON LA REAPERTURA DE

DIP. JORGE TRIANA TENA

ACTIVIDADES EN CADA ENTIDAD FEDERATIVA, ASÍ COMO SE ESTABLECEN ACCIONES EXTRAORDINARIAS.

Palacio Legislativo de Donceles, a 06 de enero de 2021.

DocuSigned by:
Jorge Triana Tena
6F28E18F80C5425...

Dip. Jorge Triana Tena